

LA UNICA VERDAD ES LA REALIDAD

El dato de la realidad que enfrenta el discurso del gobierno, por tercer mes consecutivo es la inflación que no para de crecer. En 2022, Noviembre: 4,9%, Diciembre: 5,1% y Enero 2023, 6%, con lo cual la inflación anual al mes anterior trepó al 98,8%,

La tasa referencial estable del banco central fue del 107%, dato de referencia del interés que le cobra a los bancos por prestarles dinero y determina lo que estos cobrarán a sus clientes.

El título de este documento hace referencia a la famosa frase de Aristóteles y que Perón, amigo de citar a los clásicos, usó en 1948 para justificar el aumento del precio de los productos exportables en la Argentina de posguerra. También la utilizaron, Frondizi, Frigerio y Perón en 1972 en la firma del acuerdo celebrado en Madrid.

Pero volvamos a la realidad. El riesgo país, medido por el banco Morgan, subió a 2109 puntos. El Banco Central continúa con pérdidas constantes de reservas por las ventas diarias de dólares mermando la acumulación en 470 millones de dólares la última semana, con lo cual acumuló en el balance de febrero un saldo negativo de 903 millones de dólares.

Todo indica que la rendición ante el FMI a fines de marzo el Gobierno Nacional terminará solicitando una exención (waiver) por incumplimiento.

Según UNICEF, 2 de cada 3 niños en Argentina son pobres, es decir el 66%. La Canasta básica alimentaria aumentó el 7,2% en enero y una familia necesita 164 mil pesos para no ser pobre.

Por otro lado, el gobierno ya tomó deuda por un equivalente al 150% del préstamo que tomó Macri con el FMI, es decir, 67.500 millones de dólares.

Está más que claro que el gobierno actual “patea la pelota para adelante” y que las próximas administraciones asuman estos desequilibrios.

Por eso acompañamos la afirmación de Augusto Ardiles: “lo que en el gobierno del presidente Macri estaba mal, hoy está peor, y lo que entre 2015 y 2019 había cambiado para mejor y funcionaba, hoy ya no existe.

Pero nada es tan malo en Argentina como el ingreso de los jubilados.

*El gobierno nacional no transfiere a las cajas provinciales los giros comprometidos y seis de las 13 provincias afectadas hicieron en forma conjunta el reclamo por estos incumplimientos. Entre ellas Córdoba. Según la reciente ley le corresponde percibir a nuestra provincia, \$4.300 millones en enero, pero nada fue depositado.

*Tomando la jubilación mínima actual de \$60.124, los jubilados y pensionados nacionales en Argentina perdieron por el ajuste del gasto público entre 2017(Macri) y 2022 (Fernández), es decir en seis años, 130 millones de jubilaciones mínimas. Representa cerca de un 30% en la caída del poder adquisitivo, independientemente del desplome mensual por la inflación.

*Las jubilaciones en la Provincia de Córdoba representan más del 15% del presupuesto anual y el promedio de ingresos se ubica en los 160 mil. La jubilación mínima supera los 70 mil pesos. Los aumentos para jubilados y pensionados, según una ley no constitucional, se aplican a partir del segundo mes de aprobado, con lo cual pierden dos meses de aumento.

*Los jubilados y pensionados de seguridad, docentes, salud y municipales de la provincia están ubicados entre los peores ingresos del país. En una escala aún mayor de deterioro, los municipales son los últimos en la escala de importancia en el valor de las asignaciones y también son los únicos que no percibieron los 24 mil pesos del bono provincia. Es decir los más necesitados en la lista de beneficiarios son los que no cobraron ese bono para mitigar la inflación.

Para finalizar evaluamos un aspecto de la realidad provincial: Sin incluir pauta de organismo y reparticiones de Córdoba como el Bancor, Epec, las agencias, etc. el gobierno central de la provincia GASTA EN PUBLICIDAD anualmente 1.800.000.000, es decir más del 2% del gasto total presupuestado en 2022.

Esto equivale a la reducción presupuestaria que concretó De la Sota con el cierre de la bicameral hace 20 años, o a 26 mil jubilaciones mínimas provinciales, o al 15% del egreso total del pago de jubilaciones en la provincia cada año, o a cinco veces más que el presupuesto para Cultura, o a 20 veces más que el presupuesto para Deportes.

Es decir el destino de los ingresos de los jubilados y pensionados en Córdoba sufren las asignaciones que el Gobierno actual realiza de sus ingresos, optando por una obscena publicidad que invade todos los hogares, todo el tiempo, en todos los medios.

Estamos frente a un año electoral y todo está por verse, aspiramos los ciudadanos a nuevos gobiernos con mayor transparencia, verdad y justicia.

Lic. Jorge A. DAHER

Director Observatorio CIESO